



La crue et l'étiage

Jusqu'à la construction des barrages régulant son débit, le régime du Nil était caractérisé par ses deux extrêmes : la crue et l'étiage. Les anciens Égyptiens distinguaient le fleuve à son étiage, *iterou*, servant de voie de communication, de l'inondation, *hapy*, qui est à l'origine de la prospérité de l'Égypte.

■ La régularité de la crue rythme la vie des anciens Égyptiens et impose la division de l'année en trois saisons : l'inondation, en égyptien *akhet* ; la réapparition de la terre, sa « sortie », *peret* ; le dessèchement, *shemou*, pendant laquelle le soleil est roi. Le début de la crue marque le commencement de l'activité agricole. Il marquera plus tard le début de l'année civile et administrative.

strates de limon



mise en culture



Hapy

